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беспредел

пресс-конференцияинициатива

С кем ведут 
«незримый бой»?

Премьер расписался 
в бессилии

Быть в Убеево 
памятнику!

С такой инициативой выступи-
ли народные избранники от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – депутат 
Госдумы РФ Анатолий Аксаков, де-
путаты Госсовета ЧР Леонид Лукин, 
Игорь Моляков, Олег Николаев, гла-
ва Убеевского сельского поселения, 
член Совета регионального отделе-
ния партии Юрий Степанов. Произо-
шло это 7 июля на праздновании Дня 
молодежи в селе Убеево. Организа-
цию сбора средств на памятник взял 
на себя Анатолий Аксаков.

Напомним: Яков Абрамович Абра-
мов – уроженец села Убеево, в 1906 
году избран депутатом Первой Госу-
дарственной думы России от Казан-
ской губернии. А предложение об 
установлении ему памятника появи-
лось после рассказа Игоря Моляко-
ва о поездке в Казань. Там в стенах 
Госсовета Татарстана гостям из Чу-
вашии показали большой стенд, по-
священный Абрамову как первому 
депутату первого созыва Госдумы от 
Казанской губернии. Между тем из 
«народных избранников» нынешне-
го состава Госсовета Чувашии мно-
гие вообще вряд ли слышали о на-
шем славном земляке. 

Анатолий Аксаков на праздни-
ке также вручил благодарственные 
письма Госдумы РФ и памятные по-
дарки от себя активистам и пример-
ным семьям из каждого населенно-
го пункта, входящего в состав посе-
ления.

Кстати, и чемпионат России 
по легкой атлетике в Чебокса-
рах почему-то открывал не глава. 
Впрочем, не о том речь.

На пресс-конференции, куда 
журналистам оппозиционных 
изданий вход был запрещен, 
глава правительства попытал-
ся мягко разъяснить, что власть 
делает все, чтобы решить слож-
ные проблемы. Так потом и рас-
сказали проправительственные 
СМИ электорату. Однако даже из 
их сообщений видно, что прави-
тельство фактически расписа-
лось в своем полном бессилии.

Так, в очередной раз свалив 
вину за плохую организацию 
железнодорожной перевозки 
дачников на РЖД в целом и ОАО 
«Содружество» в частности, Мо-
торин признался, что в смысле 
влияния на них Чувашия «ниче-
го даже сделать не сможет». Не-
понятно, как же решили эту про-
блему другие регионы? Между 
тем долг республики перед ОАО 
«Содружество» успел вырасти 
с 94 миллионов до 128 млн ру-
блей. РЖД уже грозится судеб-
ными разбирательствами в от-
ношении должников. И как тог-
да быть нашим садоводам и ого-
родникам?

Глава правительства ничего 
утешительного не смог сказать и 
в отношении Чебоксарской три-

котажной фабрики и Канашского 
автоагрегатного завода. Есть ре-
альная опасность, что в резуль-
тате банкротства этих предприя-
тий армию безработных в Чебок-
сарах пополнят еще около 1200, 
а в Канаше – порядка 900-1000 
человек. А правительство, кро-
ме повторения ставшей сакра-
ментальной фразы «понимание 
есть», может только руками раз-
водить. Между тем из слов само-
го же Моторина стало ясно, что 
беды канашцев исходят от самой 
власти. Как известно, Канаш – мо-
ногород, и он мог быть включен 
в федеральную программу помо-
щи моногородам. Однако, оказы-
вается, это возможно лишь при 
условии, что уровень безработи-
цы выше 4 процентов. А местная 
и республиканская власти, желая 
приукрасить ситуацию, показы-
вают, что в городе она держится 
на уровне 1 процента. Интерес-
но, что бы сказали власти те ты-
сячи канашцев, вынужденных в 
поисках работы колесить по всей 
России, случись премьеру встре-
титься с ними с глазу на глаз?

Также из одних обещаний со-
стояли ответы по проблеме об-
манутых дольщиков, ситуации во-
круг «Химпрома» и строительства 
полигона ТБО и др. вопросам.

Уж таков стиль работы нынеш-
ней республиканской власти.

Для жильцов стройка оказа-
лась полной неожиданностью. О 
том, что между домами № 8/2 по 
ул. Чапаева и № 3 и 3/1 по ул. Эн-
гельса должен появиться много-
этажный сосед, им стало известно 
только тогда, когда они увидели 

забор, ограждающий стройпло-
щадку, и начала работать стро-
ительная техника. То есть никто, 
похоже, их согласия на это стро-
ительство не спрашивал. Людей 
опять не считают за людей?

Окончание на 8 стр.

В селе Убеево Красноармейского рай-
она должен быть установлен памятник 
Якову Абрамову.

Депутат со всеми на равных. 

Депутат Первой Государственной думы Рос-
сии Я.А. Абрамов (1906 г.). Фото из фондов ЦГАК.

Население Убеева не стареет.

Эту пресс-конференцию 28 июня должен был прове-
сти глава республики Михаил Игнатьев. А провел пре-
мьер правительства Иван Моторин.

Уплотнительная застройка, проклятая горожанами 
неисчислимое количество раз, вползла в очередной че-
боксарский двор. Хотя, было дело, и глава республики, и 
мэр как-то обмолвились о такой застройке отрицатель-
но – не будет, мол, больше такого хамства. Но слово еди-
норосса ничего не значит.
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ПРОИЗВОДСТВУ 
МОЛОКА – 

НЕОСЛАБНОЕ 
ВНИМАНИЕ

НЕТ! – БАЗЕ НАТО  
В УЛЬЯНОВСКЕ

ЗАЯВЛЕНИЕ
регионального отделения  

политической партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Чувашской Республике

ЗАЯВЛЕНИЕ
Совета регионального отделения  

политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Чувашской Республике

в Чувашской Республике угрожающими темпами 
продолжается развал сельского хозяйства. особенно 
опасно, что этот процесс охватил основу основ кре-
стьянского бытия – молочное скотоводство. Прак-
тически перестали существовать крупные молочно-
товарные комплексы и фермы. Сегодня доля КРС об-
щественного сектора составляет не более 20 процен-
тов от общего стада. Да и в целом количество круп-
ного рогатого скота ежегодно сокращается на 1-2 про-
цента. Коровы стали редкостью даже в подворьях. все 
это – результат бездействия власти, ее неумения или 
нежелания по каким-то причинам выправить ситуа-
цию.

Между тем товарное производство молока сегодня 
является тем средством, которое способно вытянуть 
весь агропромышленный комплекс. оно способство-
вало бы освоению заброшенных сельхозугодий для 
производства кормов, стало бы стимулом для строи-
тельства новых крупных животноводческих комплек-
сов. а еще поддержало бы в целом сельское населе-
ние, которое в условиях сплошной безработицы могло 
бы получить хоть какие-то доходы от продажи молока. 
но для этого нужно прежде всего восстановить спра-
ведливые закупочные цены на этот важнейший страте-
гический продукт питания.

Это поняли в соседних регионах – в нижегород-
ской, Ульяновской областях, республиках Татарстан и 
Мордовия. Там молоко закупается у производителей 
по цене себестоимости – 12 рублей, из бюджета реги-
она доплачивается еще по 3-5 рублей за литр. а в Чу-
вашии в угоду интересам монополистов закупочную 
цену держат на уровне 6-8 рублей за литр, о доплатах 
из бюджета даже не приходится говорить. 

Региональное отделение партии СПРавеДлИваЯ 
РоССИЯ считает такое положение нетерпимым и тре-
бует от правительства и госсовета республики:

– незамедлительно установить в законодательном 
порядке минимальную закупочную цену на молоко 12 
рублей за литр;

– изыскать возможности для доплаты из бюджета не 
менее 2 рублей за каждый сданный литр;

– принять меры и разработать условия для органи-
зации производственно-сбытовых кооперативов про-
изводителей молока;

– разработать меры материального поощрения под-
ворным хозяйствам, содержащим двух и более коров с 
целью производства товарного молока;

– с учетом того, что большую перспективу все же 
имеют крупные молочно-товарные комплексы, соз-
дать наиболее благоприятные условия для инвестиро-
вания капитала в эту отрасль.

Принято на заседании Совета  
регионального отделения 

          партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Чувашской Республике

глубокое отторжение вызвал у граждан нашей страны план создания базы наТо 
в Ульяновске. За всю историю независимого существования России еще не было 
такого, чтобы на ее территории находился чужестранный военный объект.

не выдерживает никакой критики обоснование необходимости его появления на 
территории нашей страны, тем более в самом ее сердце – Ульяновске. СШа пыта-
ются убедить, что это сэкономит им время и средства при перевозке военных гру-
зов в афганистан и обратно. однако достаточно взглянуть на карту, чтобы понять 
полную несостоятельность такого утверждения. Буквально рядом с афганистаном 
есть ряд арабских стран – союзников СШа. Тут же Турция – член наТо. Пере-
валка грузов через эти страны обошлась бы в разы дешевле, к тому же это удоб-
нее, быстрее. однако СШа любым способом хотят зацепиться именно за террито-
рию России. Ради этого они готовы на траты, многократно покрывающие реальные 
расходы. По имеющимся данным, в Ульяновске планируется принимать в сутки до 
30 военно-транспортных самолетов типа С-5 «гэлакси» грузоподъемностью свыше 
100 тонн. По некоторым оценкам, стоимость взлета-посадки одного такого самоле-
та обходится в 30 тысяч, а его разгрузка – в 20 тыс. долларов. наТо готов платить 
по 15 долларов за килограмм доставленного груза при средних ценах 2-3 доллара, 
лишь бы Россия согласилась на создание базы, которую  военные альянса называ-
ют неким «перевалочным пунктом».

возникает вопрос: а почему в качестве такого пункта выбран Ульяновск? Как из-
вестно, этот город – крупнейший центр оборонной промышленности страны. Здесь 
производятся системы Пво, транспортные самолеты, боеприпасы. неподалеку, в 
городе Димитровграде, размещен нИИаР – крупнейший в стране ядерный центр. 
где гарантии, что «перевалочный пункт» не превратится в полноценную воен-
ную базу, что здесь не будут созданы условия для активизации разведслужб стран 
наТо? а если случится широкомасштабный военный конфликт СШа с Ираном? 
Кто может гарантировать, что в этом случае не будут нанесены ракетные удары по 
пособникам натовских военных? не надо быть военспецом, чтобы понять: дисло-
кация в этом районе натовского объекта создает угрозу всему населению страны.

Россия – федеративное государство. Рядом с Ульяновской областью расположе-
ны  республики – члены федерации. Казалось бы, без их согласия невозможно при-
нимать такие судьбоносные решения. однако руководство страны более года вело 
переговоры о дислокации «перевалочной базы» втайне, не ставя в известность ни 
общественность страны, ни руководителей республик. Спрашивается, ради чего 
оно идет на прямое нарушение Конституции Российской Федерации? 

открытие базы наТо в соседнем регионе непосредственно касается интересов 
Чувашии. наша республика – единственное место в мире, которое может гаранти-
ровать дальнейшее существование чувашского народа, развитие его языка, культу-
ры, литературы, искусства. Дислокация рядом с ее границей чужестранной воен-
ной базы создает всему этому прямую угрозу. К тому же известно, что там, где по-
являются американские военные, резко вырастает наркоторговля. После вторжения 
в октябре 2001 года СШа и великобритании в афганистан для проведения «конт-
ртеррористической операции» эта страна вновь стала главным поставщиком нарко-
тиков. По оценкам оон, сегодня там производится 90% опиума, поступающего на 
мировой рынок. Случится страшная беда для чувашского народа, если параллельно 
с перевалкой военного груза из афганистана в европу организуется наркотрафик, 
что, как показывает практика, неизбежно. нет никакого сомнения в том, что пре-
жде всего он коснется населения Чувашии. в Ульяновской области проживает бо-
лее 100 тысяч чувашей. они тесно связаны с родными, друзьями, знакомыми, про-
живающими в нашей республике. Да и из Чувашии в соседний регион ежегодно от-
правляются на заработки десятки тысяч мужчин и женщин. наркобароны не пре-
минут воспользоваться этим. в условиях, когда в Чувашии небывалая безработи-
ца, из-за чего население деморализовано, их старания лягут в благодатную почву.

Региональная организация партии СПРавеДлИваЯ РоССИЯ считает, что со-
гласие на создание в Ульяновске чужестранной военной базы противоречит инте-
ресам суверенной России. одновременно оно угрожает самому существованию чу-
вашского народа. Поэтому мы требуем прекращения всяких попыток претворения 
в жизнь этого преступного намерения. Считаем, что глава, правительство, госсовет 
Чувашии, пользуясь правом республики как субъекта федерации и понимая свою 
ответственность за судьбы чувашского народа, должны выступить категорически 
против  создания в Ульяновске «перевалочного пункта» наТо. 

Принято на заседании Совета регионального отделения 
          партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской Республике
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Мясокомбинат «глушил» рыбу?
Население Чувашии жи-

вет неспокойной жизнью, 
с ощущением близкой по-
тенциальной опасности. 
То «Химпром» газанет, то 
БОС навеет «амбру» на ули-
цы Новочебоксарска. Но 
опасность пришла оттуда, 
откуда не ждали. По сооб-
щению Чебоксарской меж-
районной природоохран-
ной прокуратуры, в Малом 
Цивиле всплыла рыба – «за 
рамки дозволенного» вы-
шла жижа свинокомплек-
са Вурнарского мясоком-
бината и отравила воду. 
Точную дату сброса уста-
новить невозможно, а со-
общение о массовой гибе-
ли рыбы поступило в при-
родоохранную прокурату-
ру 15 июня. То есть более 
чем через полмесяца по-
сле сброса. 

После ЧП сотрудники сви-
нокомплекса тихонько мол-
чали о случившемся, скры-
вая информацию о фактах и 
событиях, создающих опас-
ность для людей и окружа-
ющей среды. Не принимали, 
как того требует законо-
дательство, никаких мер по 
устранению аварии, восста-
новлению и ремонту храни-
лища. И это не предположе-
ния, это выводы природоох-
ранной прокуратуры.

«Плевок» в природу
По данным ведомства, на 

четырех участках на протя-
жении 15 км по течению Ма-
лого Цивиля было обнаруже-
но 475 экземпляров погиб-
шей рыбы. По мнению спе-
циалистов, приблизительное 
количество погибшей рыбы 
на протяжении всех 15 км со-
ставляет 47500 экземпляров 
рыб.

Исследования показали, 
что в пробах воды реки Ма-
лый Цивиль ниже по течению 
от места обнаружения погиб-
шей рыбы, в районе села Ши-
хазаны, содержание аммиа-
ка превышает гигиенический 
норматив в 7,5 раза. В орга-
нах и тканях рыб обнаруже-

но содержание аммиака и се-
роводорода. Дополнитель-
ное обследование реки Ма-
лая Санарка, около свино-
комплекса ОАО «Вурнарский 
мясокомбинат», впадающей 
в Малый Цивиль, показало 
превышение содержания ам-
миака в пробах воды в 480 
раз! 

Второго июля приро-
доохранная прокурату-
ра провела проверку экс-
плуатации свинокомплек-
са – подсобного хозяйства 
ОАО «Вурнарский мясоком-
бинат» и установила гру-
бые нарушения санитарно-
эпидемиологического и при-
родоохранного законода-
тельства. В корпусе храни-
лища жидких фракций от-
ходов свинокомплекса име-
ются разрывы (разломы) и 
промоины, через них навоз-
ная жижа поступает на ре-

льеф местности, а затем в 
русло реки Малая Санарка. 
От места утечки жижи име-
ется ярко выраженное рус-
ло длинной 100 м и глубиной 
до 1 м, по которому произ-
водится несанкционирован-
ный сброс жидких фракций 
в реку. 

Межрайпрокуратура про-
должает проверку, по всем 
выявленным нарушениям 
будут приняты исчерпыва-
ющие меры прокурорского 
реагирования.

Что скажет спикер 
Попов?

До совсем недавнего про-
шлого Вурнарский мясо-
комбинат возглавлял Юрий 
Попов, занимающий сей-
час должность председате-
ля Госсовета Чувашии. В кон-
це января 2012 года гене-
ральным директором ОАО 
«Вурнарский мясокомбинат» 
был избран Николай Али-
ванов, имеющий собствен-
ный «опыт» в подобных де-
лах. В сентябре 2011 года 
первый зам гендиректора 
мясокомбината Н. Аливанов 
был привлечен к админи-
стративной ответственности 

– штрафу в размере 10 тыс. 
рублей за «несоблюдение 
экологических и санитарно-
эпидемиологических требо-
ваний при сборе, накопле-
нии, использовании, обез-
вреживании, транспортиро-
вании, размещении и ином 
обращении с отходами про-
изводства и потребления 
или иными опасными веще-
ствами». Тогда проверкой 
было установлено, что ОАО 
«Вурнарский мясокомбинат» 
в 500 метрах от центра села 
Абызово Вурнарского рай-
она на арендуемый земель-
ный участок вывозит и скла-
дирует отходы производства 
мясокомбината – отходы со-
держания, убоя и переработ-
ки животных, что является 
нарушением требований ста-
тьи 51 Федерального зако-
на «Об охране окружающей 
среды», запрещающей сброс 
отходов производства и по-
требления на почву. 

Заместитель – заместите-
лем, но при нем в 2011 году 
был руководитель – госпо-
дин Попов. А руководитель 
в ответе за все! Надо думать, 
разрывы и промоины, через 
которые жижа вырвалась в 
накатанное русло и потек-
ла в реку, образовались не 
вдруг, а, возможно, еще при 
прежнем гендиректоре – ны-
нешнем спикере. Откуда они 
взялись? Может быть, хра-
нилище давно не видело ре-
монта? На эти вопросы отве-
тит природоохранная проку-
ратура. А что ответит на все 
на это спикер Попов?

К нему есть вопросы у жи-
телей Вурнар, и не только 
Вурнар. Голосовавшие за него 
избиратели хотят знать, чув-
ствует ли он, как собственник, 
свою ответственность или у 
нас с чувством ответственно-
сти только у министра Исае-
ва все в порядке? Как расце-
нивает такое ЧП? Собирает-
ся ли что-то предпринимать 
для устранения и недопуще-
ния впредь таких аварий? 
Жители Чувашии ждут хоть 
какой-то реакции второго 
лица республики.

Реакция последовала, но 
не спикера и собственни-
ка мясокомбината, а груп-
пы товарищей-единороссов. 
Шестого июля представители 
парламентского Комитета по 
экономической политике, аг-
ропромышленному комплек-
су и экологии съездили в Вур-
нарский район – решили оце-
нить масштабы экологическо-
го бедствия на месте, о чем на 
сайте Госсовета ЧР размеще-
на информация.  

«Руководитель агрохол-
динга Николай Аливанов факт 
проверки признает, однако 
заявляет, что в заключении, 
которое было выдано по ее 
итогам, ни о каких серьезных 
нарушениях не было ни сло-
ва». Надо понимать так, что 
это природоохранная проку-
ратура «наплела с перепугу», 
или те нарушения, о которых 
говорится на сайте приро-
доохранного ведомства, от-
носятся к несерьезным? Да-
лее  уличают саму провер-
ку: «А забор воды для анали-
зов проводился в отсутствие 
представителя ОАО «Вур-
нарский мясокомбинат», что 
само по себе является нару-
шением». Дальше – еще мут-
нее: «Более того, жидкость, 
которая якобы была сброше-
на в реку, используется на по-
лях агрохолдинга в качестве 
эффективного удобрения». 

Что для поля удобрение – для 
рыбы смерть. 

«Депутаты посетили свино-
комплекс, осмотрели храни-
лища жидкой фракции отхо-
дов и берег Малой Санарки, 
однако каких-либо призна-
ков сброса зловонной жижи 
или повреждений лагуны об-
наружить не удалось». А еще 
через месяц на этом месте 
могут зацвести цветы! Сооб-
щение о мертвой рыбе посту-
пило 15 июня. «Руководитель 
депутатской группы, пред-
седатель Комитета Госсове-
та по экономической полити-
ке, агропромышленному ком-
плексу и экологии Олег Меш-
ков подчеркнул, что никаких 
следов прорыва просто нет 
– чаша лагуны находится в це-
лостном состоянии, а вокруг 
нее – сплошной травяной по-
кров. Более того, местные жи-
тели недоумевают, ни о ка-
ком экологическом бедствии 
здесь и не слышали, мертвой 
рыбы тоже никто не видел». 
А прокуратуре все пригрези-
лось?

«Из реки возле свиноком-
плекса депутаты взяли про-
бы воды. В бутылку попался 
живой рыбий малек». Так-то. 
Учись работать, прокуратура! 
А если серьезно, то качество 
воды определяется не только 
наличием в ней одного живо-
го малька.

«Отмазали»?

Депутаты  с прокуратурой  
не согласны 

Но давайте смотреть на 
вещи самостоятельно, а не 
под единоросским «углом 
зрения». Какая-то подозри-
тельная тенденция просле-
живается. Весной щедрым на 
аммиак был ОАО «Чувашский 
бройлер», руководитель это-
го предприятия господин Ни-
колаев – тоже депутат Госсо-
вета. Его подчиненный – на-
чальник очистных сооруже-
ний, ответственный за обра-
щение с отходами производ-
ства на предприятии, – при-
нял незаконное решение о 
размещении 11419 тонн пти-
чьего помета в поле сельско-
хозяйственного назначения, 
расположенном на террито-
рии Шинерпосинского сель-
ского поселения Чебоксар-
ского района, на участке, при-
легающем к северной грани-
це садоводческого товари-
щества «Мелиоратор». В ре-
зультате на расстоянии око-
ло 100 метров от этого места 
концентрации аммиака пре-
вышали предельно допусти-

мые в 3,15 раза. Была создана 
реальная угроза причинения 
существенного вреда здоро-
вью граждан, нанесен суще-
ственный вред окружающей 
среде – отравлено более 2 
га сельскохозяйственных зе-
мель, что привело к гибели 
261 дерева, других растений. 
Чебоксарским межрайонным 
природоохранным прокуро-
ром было утверждено обви-
нительное заключение в от-
ношении начальника очист-
ных сооружений ОАО «Чу-
вашский бройлер» по ст. 247 
ч. 2 Уголовного Кодекса РФ. 

Два нарушения за три ме-
сяца – и оба на предприятиях, 
к которым имеют отношение 
депутаты-единороссы респу-
бликанского парламента.

Жизнь показывает, что не 
просто так депутат Госсове-
та от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Игорь Моляков бьет тре-
вогу по поводу «Химпрома» 
и БОС. Вот еще один «звонок 
прозвенел». Снаряды ложат-
ся все ближе?

Навязчивая  
тенденция
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1 ИЮЛЯ СТАЛ
В этот день произошел комплексный рост цен и  тарифов, который в условиях надвигающегося

Выросли тарифы естественных монополий, плата за услуги ЖКХ, рез-
ко поднялись цены на ликеро-водочную продукцию и табачные изделия, в 
разы выросли штрафы за нарушение Правил дорожного движения. К этому 
перечню регионы добавляют свои пункты. Одновременно продолжают ра-
сти цены. Даже по официальной статистике только в июне на 2 процента по-
дорожали продукты питания. Несмотря на снижение цены на нефть, цены на 
бензин и дизтопливо упорно лезут вверх. Деревянный рубль тем временем с 
каждым днем теряет свою покупательную способность по сравнению с дол-
ларом и евро. А впереди – никакого просвета. Уже с будущего года образова-
ние остается бесплатным лишь до 4 класса. То же самое произойдет и в меди-
цине, хотя и сейчас она наполовину платная.

Так что же ждет нас с этого месяца конкретно?

За тонировку стекла, не со-
ответствующую техрегламен-
ту, штраф оставлен на преж-
нем уровне – 500 рублей. Од-
нако теперь инспектор может 
снять с «неправильного» авто 
номера и запретить его экс-
плуатацию до устранения на-
рушения.

За стоянку в неположен-
ном месте, движение по по-
лосе для общественного 
транспорта или остановку в 
таких местах штрафы увели-
чены в 5 раз – до 1,5 тыс. ру-
блей. При этом за первое ав-
томобиль нарушителя могут 
еще и задержать. 

Стоянка или остановка на 
пешеходном переходе или 
ближе, чем в 5 метрах от него, 
а также на тротуаре обойдет-
ся теперь в 1000 рублей (было 
300). В случае невозможности 
оплатить указанную сумму 
водителю грозит эвакуация 
машины на штрафстоянку.

За занятие территории 
остановки общественного 
транспорта или места в пре-
делах 15-метровой зоны от 
нее штраф увеличен в 10 раз 
и карается 1 тыс. руб. (в Мо-
скве и Петербурге – 3 тыс.) 
или задержанием транспорт-
ного средства.

Стоянка на второй поло-
се движения автотранспор-
та или трамвайных путях 
оценена в 15 раз дороже – 
1,5 тыс. рублей (в Москве и 
Петербурге – 3 тыс.). За по-
добную провинность авто-
транспорт может быть от-
правлен на штрафную сто-
янку.

Если неправильно при-
паркованное авто создало 
затруднения другим авто-
мобилям или было оставле-
но в тоннеле, его владельца 
могут теперь оштрафовать 
на 2 тыс. рублей или прину-
дительно увезти машину на 
стоянку. В столицах такой 
проступок обойдется доро-
же на 1 тыс. рублей.

Штраф за нарушение пра-
вил движения в жилых зо-
нах – 1,5 тыс. рублей (увели-
чение в 3 раза). В Москве и 
Петербурге – 3 тыс. рублей.

Штрафы за нарушения ПДД

В Чебоксарах возрастет 
плата за детсад. Сразу при-
мерно на 20 процентов. Прав-
да, произойдет это с 1 авгу-
ста. Размер платы составит 
1200-1300 рублей (в настоя-
щее время 1000-1100 рублей).

Администрация города 
объясняет свое решение не-
хваткой средств на питание 
воспитанников детских до-
школьных учреждений. При 
этом она, правда, пока лишь 
чуть перешла разрешенный 
законом 20-процентный пре-
дел повышения родитель-
ской платы на содержание 
ребенка в ДОУ (сейчас на это 
расходуется 297,7 руб. в сут-
ки, в том числе родительский 

взнос составит 60 рублей).
Видимо, желая смягчить 

ситуацию, мэрия Чебоксар 
вновь напоминает о планах 
уменьшить наполовину раз-
мер платы с родителей, име-
ющих трех и более детей. Так-
же напоминает опять же о 
планах освободить работни-
ков детсадов от платы за со-
держание детей в детсадах. 
Связано это с тем, что из-за 
низкой зарплаты трудно ста-
ло удерживать на работе вос-
питателей. Правда, зарплату 
им обещают поднять. Но не 
раньше октября. И только на 
6,5 процента, что с учетом ны-
нешнего уровня – сущие ко-
пейки.

Плата за детсад

Тарифы на электричество в стране вырастут на 6 процентов 
для населения и на 11 – для организаций (что впоследствии 
аукнется повышением цен на товары и услуги).

В Чувашии с 1 июля будут применяться следующие тарифы 
для населения, проживающего:

в сельских населенных пунктах – 1,53 руб. за кВт/ч (было1,46);
в городских населенных пунктах:
- в домах, оборудованных в установленном порядке ста-

ционарными электроплитами и (или) электроотопительными 
установками – 1,53 руб. за кВт/ч (было 1,46);

- в домах, оборудованных в установленном порядке стаци-
онарными газовыми плитами – 2,19 руб. за кВт/ч (было 2,08).

Также увеличится стоимость электроэнергии для населе-
ния и приравненных к нему категорий потребителей, которые 
рассчитываются по тарифам, дифференцированным по двум 
или трем зонам суток.

Плата за электричество  

(в месяц с одного человека, проживающего в жилом доме с водопроводом и канализацией, газоснабжением, централизован-
ным горячим водоснабжением, оборудованном умывальником, мойкой, душем и ванной)

Плата за коммунальные услуги  
в г. Чебоксары

Коммунальные услуги   Тариф   за единицу Норма расхода в м-ц Плата в м-ц на 2012 г. в руб. (с НДС)

было с 01.07  с 01.09

Отопление 1196,96 руб./Гкал 0,016 Гкал/м2  19,15 20,30 21,22

Гор. вода 63,68 руб./м3 3,97 м3/чел. 252,81 267,98 280,08

Хол. вода 9,52 руб./м3 6,1 м3/чел. 58,07 61,55 64,11

Канализация 10,94 руб./м3 10,07 м3/чел.  110,17 116,71 121,34

Газоснабжение 12,0 м3/чел. 41,01 47,16  

С 1 июля 2012 года в Рос-
сии поднялись цены и тари-
фы: на газ – на 15, на тепло-
вую энергию – на 6 процентов. 
Вырастут также плата за наем, 
пользование жилым помеще-
нием, холодную воду и водо-

отведение и т. д. Мало того, 
по отдельным позициям бу-
дет двойное удорожание. К 
примеру, тарифы на тепло с 1 
сентября поднимутся еще на 6 
процентов.

Еще накануне Минрегион 
прогнозировал, что в сред-
нем тарифы на услуги ЖКХ вы-
растут в 2012 году на 12 про-
центов.

Напомним: в ходе предвы-
борной кампании Владимир 
Путин обещал, что рост та-
рифов ЖКХ в 2012 году будет 
ограничен уровнем инфля-
ции. По правительственно-
му прогнозу, она должна со-

ставить за год 6-6,5 процента. 
А тогдашний президент Дми-
трий Медведев вообще за-
являл, что «у нас самая низ-
кая инфляция в современной 
российской истории: за по-
следние 12 месяцев – 4 про-
цента». Как видим, президент 
свое слово не сдержал, зато 
на днях призвал всех «гото-
виться к худшему».

Какие тарифы и цены об-
разовались в Чувашии? К со-
жалению, в газете невозмож-
но привести данные по всем 
городам и районам, поэтому 
для примера покажем тарифы 
и цены по городу Чебоксары.

Плата за услуги ЖКХ – по России

фото: http://v-chelny.ru

фото: http://gdb.rferl.org

фото: http://www.gudok.ru

фото: radikal.ru
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Состоялась очередная 
встреча представителей пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– руководителя фракции СР 
в Госсовете республики Иго-
ря Молякова, депутата го-
родского Собрания депута-
тов Канаша Нины Скворцо-
вой, председателя местного 
отделения партии Юрия Ксе-
нофонтова – с жителями Ка-
наша. Сторонники правящей 
партии «Единая Россия» по-
пытались было сорвать ее. 
Они вызвали полицейских с 
требованием «разогнать не-
санкционированный митинг». 
Но правоохранители, к их че-
сти, быстро разобрались в си-
туации и ограничились взяти-
ем объяснения о том, что во 
дворе дома 10 по ул. Разина 
происходит встреча жителей 
пр. Ленина, улиц Пушкина и 
Разина с депутатами.

Единороссов можно по-
нять. На встрече речь в основ-
ном шла о проблемах ЖКХ. А 
их в Канаше столько, что даже 
без получения извещений 
об оплате по новым тарифам 
люди возмущены настолько, 
что, похоже, готовы на сти-

хийный бунт. Кто и как удер-
жит их в дальнейшем?

На этот раз справороссам 
удалось направить разговор 
в деловое русло. Игорь Моля-
ков, в частности, рассказал о 
том, что в Чебоксарах создан 
Союз собственников и нани-
мателей жилья и предложил 
открыть в Канаше его отде-
ление, которое защищало бы 
интересы простых людей. За-
тем депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ собрали жало-
бы жильцов ряда домов по  
ул. Разина и пр. Ленина. По 
ним они направят в соответ-
ствующие органы депутат-
ские запросы для принятия 
конкретных мер.

«ЧЕРНЫМ» ДНЕМ

Возмущению 
людей нет предела

кризиса в скором будущем превратит миллионы простых людей в нищих и  малоимущих

По всему, июльская встряска – всего 
лишь начало длинного и трудного пути. 
Впереди – новый мировой кризис, кото-
рый, по мнению аналитиков, на этот раз 
больнее всего ударит по России. Люди стар-
шего поколения помнят, что в бюджете 
СССР доля доходов от продажи нефти и газа 
составляла 10 процентов. Даже при таком 
раскладе, когда начиная с 1985 года стали 
падать цены на них, страна не выдержа-
ла. А сейчас бюджет России  пополняется за 
счет нефти и газа почти на 55 процентов. К 
тому же мы в полной продовольственной 
зависимости от импорта. А цены на энерго-
носители на глазах катятся вниз.

Есть и другие факторы, которые силь-
но повлияют на жизнь значительной ча-
сти населения и о которых пока перестали 
говорить. Это прежде всего 83-ФЗ, который 
тоже вводится с 1 июля. Всего под его дей-
ствие в стране подпадают 320 тыс. учреж-
дений. Это школы, библиотеки, теат ры, 
парки, поликлиники и больницы. Все они 
в ближайшие годы должны стать само-

окупаемыми. То есть, сказать прямо, плат-
ными, ибо государство впредь гарантиру-
ет лишь минимальные бесплатные услу-
ги в этих сферах. Особенно много придет-
ся тратиться родителям, чьи дети учатся 
в школах. Но это отдельная тема, она тре-
бует специального обсуждения. Пока лишь 
отметим, что многие родители, получаю-
щие среднюю по республике зарплату, про-
сто не смогут дать своим чадам среднее об-
разование. 

Жизнь, как видим, ухудшается на гла-
зах. Но жаловаться, увы, некому. Потому 
что и депутатов, и президента страны мы 
избирали сами, а правят страной они. При 
этом нельзя сказать, что мы, дескать, ни-
чего не знали, нас обманули. Нет, знали. 
Нам все разъясняли многократно. В том 
числе и партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ… 
Выходит, у тех, кто голосовал за нынеш-
нюю власть, по сути нет даже морального 
права роптать и возмущаться.

А жить надо. Надо выживать. Только 
как?

наш комментарий

Подборка подготовлена по материалам официальных сайтов и информагентств.

И некому пожаловаться

Пиво под запретом

Подорожали алкоголь и табак

За баню платим больше
Власти Чебоксар утвердили новые банные расценки. С 1 

июля за помывку в городской бане придется платить от 145 
до 180 рублей (было от 130 до 165). Льготники (инвалиды, ве-
тераны войны и т.д.) платят 50%. Есть льготы для школьни-
ков и пенсионеров, не имеющих ветеранских корочек: детей 
можно помыть в среднем за 92 рубля, а с пенсионеров возь-
мут на 10 руб. меньше указанных в расценках сумм. Правда, 
только в будние дни. Можно в бане и душ принять. Это удо-
вольствие обойдется в 110 руб. за час.

Как сообщает Минэконом-
развития республики, с 1 

июля акцизы на крепкий ал-
коголь увеличились до 300 
рублей (было 254). Соответ-
ственно, «поллитровка» са-
мой дешевой водки будет сто-
ить 125, трехзвездочного ко-
ньяка – 219 рублей. Мини-
мальная стоимость остально-
го алкоголя определяется из 
расчета 3,125 руб. за градус 
этилового спирта.

Уже второй раз за этот год 
повысились акцизы на та-

бачную продукцию. С 1 янва-
ря 2012 года – на 28-44%, а с 
1 июля – еще в среднем на 8 
процентов. При этом акцизы 
на сигары, сигариллы, трубоч-
ный табак выросли на 11 про-
центов.

Дальше – больше: как счи-
тают эксперты, ставка акци-
зов на табачные изделия к 
2014 году вырастет еще в 2,2 
раза по сравнению с 2012 го-
дом.

С 1 июля пиво приравня-
ли к алкоголю, и оно попа-
ло под запрет. За его распи-
тие на улице светит штраф. 
Пиво нельзя пить в местах, 
где собирается большое ко-
личество людей. Под запре-
том находятся парки, скве-
ры, остановки общественно-
го транспорта. Кроме того, 
пиво больше не попьешь на 

пляже, в лесу (хотя кто уви-
дит?), на территориях, кото-
рые находятся недалеко от 
образовательных, спортив-
ных, детских учреждений. За 
нарушение – штраф в 100-
300 рублей.

А продавцы ларьков, у ко-
торых нет лицензии на ал-
коголь, за продажу пива по-
лучат штрафы: должностное 

лицо – от 3 до 4 тыс. рублей, 
юридическое лицо – от 30 до 
40 тыс. рублей.
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Особенности  местного 
самоуправления

Что вместо «Мира»? Ни-
чего. 290 га бывших совхоз-
ных земель лет десять на-
зад сдали вроде бы в арен-
ду Янгорчинскому колхозу. 
До сих пор никто доподлин-
но не знает, в аренду ли, на-
совсем ли. То есть земля про-
пала. Коров, свиней продали. 

Дороги, построенные Фе-
доровым, местами не по-
строены, местами уже раз-
рушены. Дорога внутри села 
где залатана, где и так сойдет. 
Было дело, пожарная маши-
на проехать не смогла. А по-
жарного расчета с машиной 
в селе нет, поскольку нет хо-
зяйства. Содержать некому.

Газификацию ораушцы, 
как и все нормальные жите-
ли сел Чувашии, осуществи-
ли за свой счет, даже по ули-
це проводили газ на соб-
ственные средства. Никто 
их, конечно же, не компен-
сировал. А вообще, счастье 
увидеть компенсации имела 
треть сельского населения 
республики, две трети, пожа-
луй, уже перестали их ждать.

Школа в Ораушах восьми-
летняя. Фельдшерского пун-
кта нет – есть целый офис 
врача общей практики. Прав-
да, без врача. Чуть что – при-
ходится ехать в Вурнары.

С водой в Ораушах про-
блем нет – в каждом дворе 
колодец. Пруд тоже на лич-
ные средства обустраива-
ли. Собрали 17 тысяч с 380 с 
лишним дворов, на 17 тысяч 

им работ и сделали. Своими 
же деньгами оплатили улич-
ное освещение. А свет опять 
два месяца не горит. Сно-
ва скидываться? А что вы хо-
тите? У нас – местное само-
управление, вот сельчане 
сами и управляются, хотя на 
подобные нужды выделяют-
ся средства.

А вот с клубом – проблема. 
Старый клуб сгорел 24 октя-
бря 2011 года. Дотла. Вместе 
с клубом сгорели библиоте-
ка, костюмы, музыкальные 
инструменты, музей села. Го-
ворят, никто ничего не рас-
следовал, поэтому причина 
возгорания сельчанам не из-
вестна. Работникам поручи-
ли восстанавливать для ис-
пользования в качестве клу-
ба старый садик. Но дальше 
– никакого шевеления.

А дома в селе Орауши хо-
рошие. Это выезжающая на 
заработки молодежь строит. 
Из каждого села люди регу-
лярно уезжают зарабатывать 
деньги, домой возвращают-
ся, чтобы отдохнуть, и сно-
ва на заработки. Так Чувашия 
превратилась в большую 
спальную квартиру. Уехал – 
вернулся, отоспался – сно-
ва на заработки. Потому что 
нет работы на селе! В Орау-
шах, например, есть только 
частник, который выращи-
вает капусту. А молодежи ра-
ботать негде. Так что третья 
часть жителей села – на за-
работках, третья часть пьян-
ствует, еще треть – пенсионе-
ры, живущие за счет личных 
хозяйств. 

Земля и  молоко
Разные деревни есть в Чу-

вашии. В одних сидят и ждут, 
когда «добрый дядя» – напри-
мер, в лице кандидата в де-
путаты во время выборной 
кампании – придет и сделает 
массу хороших дел для села. 
В других уже ничего не ждут, 
кроме очередного привоза 
спиртного в магазин. В Ора-
ушах – жители хозяйствен-
ные. То, что недодала власть, 
хотя обязана была по закону, 
они дают себе сами. Правда, 

не знают, как с алкоголизмом 
бороться, сердятся: на почте 
продаются, простите, фанфу-
рики, или фунфырики, как их 
там. И есть в селе такие, кото-
рые употребляют. Дешево и 
сердито.

Из телепередач орауш-
цам известно об опыте дру-
гих регионов. Например, 
если участковый увидит жи-
теля в рабочее время пья-
ным, он его оштрафует. Гово-
рят, мера работает. Но в Ора-
ушах не знают участкового. 
Может, его и нет вовсе? Есть, 
есть, говорят сельчане. На де-
сять поселений – один участ-
ковый. Да будь он самый луч-
ший и быстрый в мире участ-
ковый, не хватит его на всех 
почитателей одеколона.

Среди имеющихся про-
блем жители села Орауши 
выделили две самые острые 
– это земельный вопрос и, 
конечно же, цены на молоко. 
Вся Чувашия стонет от низ-
ких закупочных цен на моло-
ко – 6-8 рублей за литр при 
себестоимости 12 рублей. Не-
выгодно при таких ценах дер-
жать коров.

И с землей все обстоит да-
леко не просто. Раньше люди 
в натуральном виде получа-
ли паи, потом началась тор-
говля этими паями. Кто про-
дал за бесценок, пытался по-
том найти правду в суде. Да 
где уж… Самого покупателя 
не найти. Депутата Госсовета 
ЧР Игоря Молякова такая си-
туация не сильно удивила: в 

И этих вопросов у нас, жи-
телей восточного микрорайо-
на, немало.

Начнем с дорог и тротуа-
ров. Если в центре поселка 
еще как-то латают «дыры», то 
наш «гнилой конец» забыт и 
Богом, и начальством. Доро-
ги не ремонтировались более 
15 лет, тротуаров около жи-
лых домов нет совсем. Цент-
ральную улицу – Ленина, ко-
торая ведет в наш микрорай-
он, второй год ремонтируют 
«частично», т. е. делают ямоч-
ный ремонт. Через 2-3 меся-
ца из «ямочек» все вылетает, и 
можно снова начинать ремон-
тировать. А деньги на это ухо-
дят немалые.

Дворы не благоустроены, 
нет ни одной детской площад-
ки, детям приходится играть 
на дороге. Вопрос о детской 
площадке перед администра-

цией поселка ставился не раз, 
а воз и ныне там. В центре 
одну детскую площадку обо-
рудовали, очень даже непло-
хую. Запланировали сделать 
еще одну – в северном микро-
районе, а для наших детей нет 
ни планов, ни денег.

Теперь о состоянии домов. 
За последние три года капи-
тальный ремонт и ремонт ча-
стичный были сделаны в пяти 
домах. О качестве говорить не 
будем, т. к. это отдельная тема.

Дома в нашем микрорай-
оне в основном 60-70 годов 
постройки. Жильцы обраща-
лись и в управляющую компа-
нию, и в администрации райо-
на и поселка по поводу капи-
тального ремонта. Но деньги, 
которые на него выделялись, 
были распределены на дома в 
центре поселка, хотя постро-
ены они не очень-то и давно. 

Дом № 5 по ул. Строитель-
ной построен в 1975 году. Ре-
монт не делался ни разу (ни 
текущий, ни капитальный). 
Даже промывку отопитель-
ной системы здесь сделать 
невозможно: батареи в квар-
тирах держатся на холодной 
сварке и от напора подавае-
мой для промывки воды мо-
гут лопнуть. Промывку не 
производят, тем не менее 
жильцы этого дома ежегодно 
ее оплачивают (2526 руб. 79 
коп.). В сметах постоянно за-
вышают объем выполненных 
работ и технических осмо-
тров.

В управляющей компании 
ООО «Инновационные тех-
нологии» жильцам отвечают, 
что распределением средств 
на капремонт занимался лич-
но бывший глава района  
А.И. Кузьмин. К сожалению, 

В умытых дождем Ораушах – тишина, несмотря на белый день. Любая дерев-
ня во время дождя кажется вымершей, какой-то сиротской. Разве что промок-
шая собака понуро прошагает, да коза на задах разок мекнет. А в остальном 
– «сиротство как блаженство». 

Блаженство тает, как только спускаешься с высот умиления деревенским пейзажем 
на земли сельскохозяйственного назначения. В былые времена работы на этих землях, 
принадлежавших совхозу «Мир», после дождя возобновлялись, и село Орауши Вурнарского 
района оживало. Но нет больше совхоза – довели до банкротства, разорили. 

из почты

Вопросы «благоустройства» восточного микрорайона поселка Вурнары

Это все, что осталось от клуба.
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с деревней

Продолжение. Начало в № 11.
Можно не обращать внимания на высказы-

вания даже известных ученых, что, собствен-
но, чиновники обычно и делают. Для них эко-
номическая наука и ее предложения дав-
но стали лишь помехой в грандиозном стро-
ительстве рыночного хозяйства, в частности 
и сельского. Во всем мире хозяйства укруп-
няются, создаются разные формы объедине-
ний – производственных, закупочных, торго-
вых, мы же делаем упор на малые формы хо-
зяйствования.

Несколько ведущих мировых государств 
создали ВТО, для того чтобы и далее разви-
вать собственное сельское хозяйство, полу-
чить дополнительные рынки сбыта своей «вы-
сококачественной» сельскохозяйственной 
продукции. Но надо, чтобы и в других странах 
развивалось свое сельское хозяйство, чтобы 
число голодных на планете было не 1 милли-
ард, а меньше. В России число плохо питаю-
щихся людей вследствие низких доходов – не 
менее 30% населения. Поэтому вступление 
России в ВТО – это почти вопрос жизни или 
смерти, как для чиновников, так и для населе-
ния.

Для экономически развитых стран прави-
ло ВТО – открывайте свои национальные во-
рота как можно шире для импортных товаров, 
а рост собственного производства сокращай-
те и уменьшайте. 

Одно из  правил соглашения ВТО – это сни-
жение уровня государственной поддержки 
сельского хозяйства, что напрямую касается 
Чувашской Республики. Самую оптимистич-
ную позицию по поводу позитивного влия-
ния ВТО на развитие нашего сельского хозяй-
ства занимает Минэкономразвития. Оно, кста-
ти, занимается и распределением квот на им-
порт мяса. Здесь полагают, что вступление 
в ВТО позволит российским компаниям бы-
стрее завоевывать западные рынки. Конечно, 
мечтать не вредно, но слабы и разрознены 
отечественные сельхозпроизводители,  что-
бы на лихих конях примчаться на продоволь-
ственные рынки Евросоюза. Это четко про-
является в Чувашской Республике. Хотя как 
перспективную такую задачу ставить можно, 
у нас самые большие площади чернозема, а 
при грамотном управлении можно специали-
зироваться на экологически чистой сельхоз-
продукции.

Зачем нужно было суетиться по поводу пе-
реговоров о вступлении России в ВТО? Надо 
было не проситься туда, а дождаться, пока 
пригласят. Тем временем накапливать силы, 
строить дороги в сельской местности, соз-
давать крепкие индивидуальные хозяйства 
и мощные кооперативы по производству, за-
купке и сбыту сельхозпродукции. Расширять 
масштабы льготных кредитов, строить дома 
в селах для специалистов и работников, ре-

гулировать закупочные цены на мясо, моло-
ко, зерно. В определенных размерах ввести 
государственные закупки сельхозпродукции. 
Наладить систему страхования от неурожа-
ев, падежа скота. Создавать совместные пред-
приятия.

И вот когда пришли бы к производитель-
ности труда в сельском хозяйстве, составляю-
щей хотя бы 50% от немецкой, когда на 80% 
обеспечили бы страну собственным продо-
вольствием, тогда и можно было подумать о 
вступлении в ВТО.

Сельское хозяйство надо спасать, восста-
навливать, развивать спокойно, методично, 
шаг за шагом в течение целого ряда лет. ВТО 
здесь практически ни при чем. Страна уже 
давно живет по чужим правилам, часто во 
вред собственному населению и экономике.

Техническая оснащенность 
сельскохозяйственных 
товаропроизводителей

Конкурентоспособное агропромышленное 
производство – это прежде всего новая тех-
ника и новые технологии. В настоящее вре-
мя основная проблема агропромышленного 
комплекса состоит в финансировании произ-
водства, сильном износе сельскохозяйствен-
ной техники и оборудования, отсутствии вы-
сокоэффективных и действенных программ 
развития. Аграрии брошены в стихию нере-
гулируемого рынка. Эти проблемы существо-
вали и ранее, мировой финансовый кризис 
только обострил их.

Финансирование агропромышленного 
комплекса осуществляется дотированием го-
сударства. Вопрос состоит в определении 
размера этих дотаций. Правительство назы-
вает главной проблемой выделения дотаций 
непрозрачность их распределения, высокую 
долю теневого оборота, завышение необхо-
димых объемов средств. Ежегодно из бюдже-
та  на целевые программы, развитие сельско-
го хозяйства, ЛПХ, покупку техники и т. п. вы-
деляются дотации, субсидии. Все это мы знаем 
из СМИ. Но в реальности значительная доля 
этих средств до крестьянина так и не дохо-
дит. Эти дотации разворовываются на самой 
начальной стадии путем создания липовых 
сельхозпредприятий либо отмываются в ком-
мерческих банках. В итоге нет ощутимой под-
держки от государства. 

Еще одна немаловажная проблема связан-
на со сбором документов при оформлении 
льготных кредитов, субсидий. Для участия в 
целевых программах необходимо собрать 
их столько, что, увидев список, большинство 
производителей даже не связывается с этой 
бюрократией. 

Продолжение в следующем номере.

Сельскому хозяйству 
требуется комплексное 
«лечение»

Об авторе
Яковлев Анатолий Егорович родился в 1953 г.  
в дер. Мокры Канашского района. Окончил Казанский 
госуниверситет, аспирантуру МГУ им. М.В. Ломоносова. 
В 1985 г. защитил кандидатскую, в 2000-м – докторскую 
диссертацию.
Зав. кафедрой макроэкономического регулирования 
и стратегического планирования экономического 
факультета ЧувГУ, доктор экономических наук, 
профессор.
Член ряда экспертных комиссий Госсовета  
и правительства ЧР.

Анатолий ЯКОВЛЕВ,  доктор экономических наук, профессор
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проверить это нельзя – сей-
час глава района другой.

Воздушные теплотрассы 
в ужасном состоянии. Ока-
зывается, их никто не обслу-
живает: нет хозяина. То есть 
эти теплотрассы никому не 
принадлежат, поэтому зимой  
отапливают улицу.

Около трех лет назад по 
заказу ООО «Интех» в нашем 
районе частный предприни-
матель С.В. Флегентов (депу-
тат районного собрания) по-
строил пять кирпичных пло-
щадок для мусорных контей-
неров: три – на ул. Ленина и 
две – на ул. Чернышевского. 
Сделаны они были без ре-
шеток, которые закрыли бы 
доступ к контейнерам бро-
дячим собакам. И теперь со-
баки растаскивают мусор по 
улицам. В прошлом году у 
одной из площадок на Чер-

нышевского упала задняя 
стенка, и только после не-
скольких обращений к гла-
ве администрации поселка 
ее закрыли рифленым желе-
зом. А весной этого года раз-
валилась еще одна площад-
ка – напротив дома № 117 по 
ул. Ленина. Она до сих пор 
не отремонтирована, около 
тротуара так и лежит груда 
обломков.

Перечисленные вопросы 
«благоустройства» остаются 
вопросами без ответов. Ру-
ководителям нет дела до жи-
телей «гнилого конца», для 
них главное – чтобы в цент-
ре, где бывает высокое на-
чальство, все было в поряд-
ке.

Жители восточного ми-
крорайона поселка Вурнары 

(21 подпись)

Чувашии много земель ску-
плено людьми, не имеющи-
ми к ней никакого отноше-
ния. Иные покупатели здесь 
ни разу не были. Живут себе 
в Москве или даже за грани-
цей. Депутат уже направил 
запросы с целью прояснить 
земельный вопрос и наве-
сти в нем порядок.

Паранойя?
Чувашская деревня пла-

чет. Закрываются школы, 
ФАПы. А если закрылась 
школа, ФАП или же больни-
ца, о чем тогда говорить? 
Молодежь уезжает, в селе 
остаются старики. И крепнет 
пьянство. Все реже мы слы-
шим теплое и доброе слово 
«хлебороб». Вступая в ВТО, 
живем в ожидании арген-
тинской говядины. Моло-
ко скоро «насквозь» порош-
ковым станет. Если у страны 
нет своего мяса, хлеба и мо-
лока, ее можно считать заво-
еванной.

Однако сейчас вовсе не 
аргентинские, а российские 
торговые сети душат кре-
стьянина и сельского произ-
водителя. Их магазины пер-
вое время держат низкие 
цены, заманивая всех к себе. 
Тем временем небольшие 
магазинчики с местной про-
дукцией тихонько умирают 
– цены в них чуть-чуть выше, 
зато и продукция качествен-
ная. Как только такой мага-
зинчик загнется, сетевой ги-
гант тут же повышает цены. 
И все, покупателю деваться 
некуда. А местный сельский 
предприниматель разоряет-
ся. На рынке – то же самое. 
Бананы, апельсины, при-
возные помидоры. Местной 
сельхозпродукции становит-

ся все меньше и меньше.
Это все специально, це-

ленаправленно? Или, может, 
просто паранойя?

Кстати
В план законопроект-

ной работы республикан-
ского парламента на вто-
рое полугодие фракцией 
партии сПРаВЕДЛиВаЯ 
РОссиЯ в числе других вне-
сены проекты законов «О 
государственном регули-
ровании и поддержке аг-
ропромышленного ком-
плекса Чувашской Респу-
блики»; «О внесении изме-
нений в закон Чувашской 
Республики «О социальной 
политике на селе и разви-
тии сельских населенных 
пунктов».

(в народе – «гнилой конец»)

ТАК И СКАЗАЛ 
Сергей Грачев,  

председатель 
Законодательного 

собрания  
Оренбургской 

области,  
побывавший  

в Чувашии  
на праздновании  
Дня республики:

- Проезжая по вашей ре-
спублике, я убедился, что 

здесь чувствуется рука хо-
зяина. …Видно, что власть 
республики и рядовые жите-
ли живут во взаимном ува-

жении. Чувашия развивает-
ся динамично, и у вас есть 

все основания гордиться 
своей республикой.
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С кем ведут 
«незримый бой»?

Во дворе дома № 6 по ул. Коллективной (конечная остановка об-
щественного транспорта на Чапаевском поселке) кипит работа – 
строится мини-АЗС. Рядом со стройкой – школа, детский сад, ста-
дион и парк.

Окончание. Начало на 1 стр.
На эту «пустую формальность» 

накладывается еще ряд обстоя-
тельств. Во-первых, строить наду-
мали на территории бывшего дет-
ского сада. Вместо того чтобы вер-
нуть его детям при минимуме вло-
жений: ремонт обошелся бы де-
шевле строительства нового сади-
ка, что важно при скудном город-
ском бюджете. 

Самая интригующая составля-
ющая – заказчиком строитель-
ства выступает МВД по Чувашии. 
Было собрание, на котором жиль-
цы встретились с представителями 
и заказчика, и подрядчика – фир-
мы «Стройдом». На этой встрече 
присутствовали депутаты Госсо-
вета от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Игорь Моляков, которому жильцы 
передали свое обращение, и Лео-
нид Лукин с помощником, Викто-
ром Макаровым.

Основное желание жильцов – 
остановить строительство. К строй-
площадке практически нет подъ-
ездных путей, поэтому транспорт 
на нее идет по дворам. Пылью, гря-
зью, выхлопными газами надышат-
ся и взрослые, и дети. Кроме того, 
рядом две школы – четвертая и ше-
стая. Теперь и детям, и взрослым 
надо быть очень внимательными: 
машины там начали ездить боль-
шие и тяжелые. Сама стройпло-
щадка находится в нескольких ша-
гах от площадки детской, от дво-
ра. Над головами детей и взрослых 
скоро начнет работать кран. Не-
давно стройплощадка была расши-
рена, и прохожие лишились троту-
ара.

Из документов, которые заказ-
чики и представители администра-
ции города предъявили 7 июня на 
собрании жильцов, следует, что 
проводились общественные слу-
шания. Однако никто из собрав-
шихся о них ничего не знал. Власть 
такие мероприятия умеет прово-
дить тонко: на них присутствуют те, 
кто к обсуждаемой теме никако-
го отношения не имеет. Где и когда 
проходили слушания, в каком со-
ставе – внятного ответа на этот во-
прос пока никто не дал (а был ли 
мальчик?) Был, говорится в одном 
из ответов на депутатский запрос. 

Оказывается, опрос поводился че-
рез городскую газету. Вот так. А 
куда тогда деть протокол собрания 
жильцов дома, где было зафикси-
ровано несогласие со строитель-
ством? 

Начало застройке положило 
обращение замминистра МВД ЧР  
Л.А. Шпака. На основании этого до-
кумента еще 31 января 2008 года 
администрацией Чебоксар было 
издано распоряжение «о предо-
ставлении Министерству внутрен-
них дел по Чувашской Республи-
ке земельного участка площадью 
11028 кв. м по ул. Энгельса, 9а (в 
настоящее время ул. Энгельса, 3а) 
для эксплуатации здания детского 
сада № 157 в постоянное (бессроч-
ное) пользование». То есть тогда, 
в конце января 2008 года, ни о ка-
ком строительстве девятиэтажного 
дома и речь не шла. А разрешение 
на возведение девятиэтажки выда-
но 11 мая 2012 года. 

Все это справедливо вызывает 
недовольство жильцов, и сейчас 
их основное требование – остано-
вить стройку. А садик привести в 
порядок и вернуть детям! Кстати, 
этот детский сад был ведомствен-
ным – в него ходили дети милици-
онеров.  Но теперь можно сказать, 
что это детское учреждение убили, 
как и много других, отданных под 
всевозможные заведения или пе-
рестроенных под жилые дома.

Пусть хоть полиция, хоть кто 
угодно строит жилье для своих 
сотрудников. Но не таким путем – 
отобрав у детей детский сад и за 
счет уплотнительной застройки. 
Главная в этом дворе не полиция, 
главные – жильцы. И в соответ-
ствии с законом о местном самоу-
правлении, как они сказали, так и 
должно быть. 

Власть обещает снять проблему 
очередей в детсады за два года, а 
19 бывших зданий детских садов 
собирается возвратить детям. Од-
нако это опять пока только слова. 
А на деле в очереди на места в дет-
сады числится порядка 20 тысяч 
детей.

В порядке ли все необходимые 
для застройки документы? Эти 
важные детали сейчас выясняет 
депутат Госсовета Игорь Моляков.

По закону 
о местном 

самоуправстве

«В рамках проекта 
ставка будет сделана на 
инновационные техно-
логии. Это позволит не 
только обеспечить все 
современные требова-
ния пожарной безопас-
ности, но и сохранить 
экологической среду в 
районе данных запра-
вочных площадок как во 
время строительства, так 
и во время эксплуата-
ции» – радостно сообща-
ет REGNUM, агентство, ко-
торое можно уже считать 
филиалом сайта cap.ru. 
Соответственно, выруб-
ку деревьев в зоне стро-
ительства следует, навер-
ное, считать сохранени-
ем экологической среды 
путем создания мини-
АЗС. С таким «сохранени-
ем» экологии не соглас-
ны жильцы близлежащих 
домов, не согласны жите-
ли Чапаевского поселка. 
С жильцами, в свою оче-
редь, не согласны ини-
циаторы строительства: 
в условиях постоянного 
роста цен на бензин АЗС 
окупают себя уже на пер-
вом году работы.

АЗС — экологиче-
ски опасный объект, во-
круг которого долж-
на быть многометро-
вая санитарно-защитная 
зона, как требует градо-
строительное законода-
тельство. Есть в законе и 
требование согласовы-
вать строительство АЗС 
с жильцами расположен-
ных рядом домов, т. е. 
должны проводиться пу-
бличные слушания. У нас 
слушания объявляются 
так, чтобы информация 
о них не дошла до граж-
дан. В итоге вопрос по-
любовно решается биз-
несом и властью, а горо-
жан просто ставят перед 

фактом. Так было, види-
мо, и с этой АЗС. Госпо-
дин сити-менеджер так и 
сказал на встрече с воз-
мущенными гражданами:   
это наша ошибка, что не 
был проведен опрос. Но 
вместе с тем уверенно за-
явил, что все делается по 
закону, решение приня-
то, и он не видит причин 
для прекращения строи-
тельства.

Ну что вы, господин 
Ладыков, опрос очень 
даже был проведен! Два 
года назад. И спрашива-
ли людей не о заправ-
ке, а о том, согласны ли 
они на доукомплекта-
цию детской площадки. 
Когда жильцы уже забы-
ли об этом опросе, на ме-
сте волейбольной пло-
щадки начались работы. 
На вопрос: что вы тут де-
лаете? – жильцам отве-
тили: детскую площадку. 
Потом стали рыть котло-
ван и сказали: это будет 
бассейн. Нет предела ци-
низму! 

Рассказал Ладыков 
на встрече и о том, что 
опрос был проведен че-
рез сайт cheb.ru. Одна-
ко представитель сай-
та эти данные опроверг. 
Последующий опрос по-
казал, что 69% посетите-
лей cheb.ru против стро-
ительства заправки. 

Горожане обратились 
в прокуратуру, сдела-
ли запрос через депута-
та. Ответами их пока ни-
кто не удостоил. Жильцы 
пригласили депутата Гос-
совета ЧР Игоря Моля-
кова. Передали ему об-
ращение к депутату Гос-
думы Анатолию Аксако-
ву, рассказали все, что им 
известно. Во время разго-
вора на рабочую площад-
ку пришел автомобиль, 

из которого рабочие ста-
ли выгружать... элементы 
детской площадки. Кор-
респондент поинтересо-
вался, что же это все-таки 
будет – АЗС или радость 
для детворы? «Вот здесь 
будет АЗС, а за ее забо-
ром – детская площад-
ка». Вот молодцы! Молод-
цы, удивившись безгра-
мотности корреспонден-
та, пояснили: «Это же бу-
дет не АЗС, а мини-АЗС». 
Ну да, это в корне меняет 
дело. И заправляться на 
ней машины будут кисе-
лем, который пахнет ва-
нильным мороженым, а 
называться это место бу-
дет «детская заправочная 
станция».

В нескольких метрах 
от проведения встре-
чи горожан с депутатом 
бдительно дежурили два 
представителя полиции. 
Защищала полиция ин-
тересы застройщика и 
6 июля, когда горожане 
возмущались началом 
работ. Ее сотрудники, по-
явившиеся после часа 
препирательств жиль-
цов и рабочих, не предъ-
явив документов, зачи-
тали положения закона 
о массовых собраниях и 
пообещали аресты, если 
люди не разойдутся. Ког-
да горожане обратились 
к ним за поддержкой, их 
грубо выдворили с тро-
туара.

Чтобы узаконить по-
добный беспредел, в Рос-
сии надо издать закон о 
местном самоуправстве. 
И прописать в нем всего 
один пункт: как власть и 
срощенный с нею бизнес 
скажут – так и будет. Этот 
закон идеально отразил 
бы суть «Единой России», 
символизирующей един-
ство власти и бизнеса.

следующий номер газеты выйдет в конце августа.


